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 Résumé :
Les diarrhées néonatales du veau constituent la pathologie la plus fréquente, elles ont des répercussions économiques importantes par le coût des soins à apporter aux veaux et par la mortalité ,les entérites diarrhéiques sont multifactorielles et complexes dû principalement par des agents pathogènes d'origine bactérienne comme E. Coli F5, virale comme le rotavirus et le coronavirus, parasitaires comme la cryptosporidium simultanément favorisée par des facteurs de risque, notamment l'hygiène de bâtiment, la conduite d'élevage, état de santé de la mère, la prophylaxie, les conséquences de vêlage sur les nouveau-nées et le plus particulièrement la qualité et la quantité transfert colostral qui est un point critique en néo natalité. Cette étude avait pour objectif de décrire l'implication relative des agents pathogènes dans la diarrhée néonatale ainsi les démarches diagnostiques, les protocoles thérapeutiques à base de la fluidothérapie, des mesures préventives et sanitaires passant sur les vaccinations des mères et par l'amélioration des conditions d'hébergement et le conduite d'élevage, autour la mise-bas en particulier, sont donc des éléments de maîtrise essentiels face à des cas de diarrhée afin d'espérer à terme est l'obtention d'une diminution sensible de l'impact pathologique et économique de cette entité. 



Abstract
Neonatal diarrhoea of the calf are the most common pathology. Regarding the cost of care to bring to calves and the mortality they provoke, they have economic consequences. Diarrheal enteritis are multifactorial and complex. They are caused by pathogens from bacterial origin such as E. coli F5, viral origin such as rotavirus, coronavirus, parasites like cryptosporidum, simultaneously generated by risk factors especially building hygiene, livestock breeding, health status of the mother and prophylaxis, the results of calving on the newborns and more particularly the quality and the quantity of the transfer colostral which is a crucial point in neonatality. The aim of this study is to describe the negative implication of pathogens in the neonatal diarrhea , thus the diagnostic steps and therapeutic protocols based on fluidotherapy , preventive and sanitary measures going through the vaccination of mothers and by improving the conditions of accomodation and livestock breeding arround the farrowing in particular, when faced with cases of diarrhea , these elements, therefore , are essential elements of mastery , hoping to achieve the objective at term of a significant reduction of the pathological and economic impact of this entity .


